

ACTIVIDADES Y NOTICIAS

DE LA RED DE CASTILLA - LA MANCHA

Invierno 2001

Ciudad Saludable de Villarrobledo

RECURSOS EDUCATIVOS MEDIOAMBIENTALES

Adoración Cabañero Losa



El pasado día 30 de enero de 2001, se realizó en el claustro del Ayuntamiento de Villarrobledo la presentación, a los directores de los centros educativos, de tres tipos de **Mochilas Medioambientales** que pertenecen al programa educativo de la **Fundación "La Caixa"**. La dinamización de las mismas será llevada a cabo por las **áreas de Cultura y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Villarrobledo**, pudiendo tanto centros escolares, asociaciones y particulares acceder a ellas mediante una solicitud dirigida al Departamento de Ciudades Saludables.

Este programa educativo surge con el objeto de conseguir el respeto por nuestro hábitat natural y urbano, mediante la utilización de recursos

materiales experimentales y didácticos que nos ofrecen la posibilidad de comprender, comparar y relacionar las similitudes o divergencias que nos acercan o nos alejan a los seres vivos del entorno que nos rodea.

Las personas que trabajen con esta línea de mochilas no solo podrán adquirir nuevos valores positivos hacia el Medio Ambiente, sino afianzar los que ya existan, todo ello a través del descubrimiento autónomo de situaciones u objetos que forman parte de la complejidad del sistema.

Las Mochilas Medioambientales están pensadas para ser utilizadas en cualquier clase de medio, ya sea natural, rural o urbano, y en condiciones geográficas diversas. Por esta razón, existen cuatro líneas, de las cuales el Ayuntamiento de Villarrobledo ha elegido tres para adaptarse al paisaje característico de la zona. Las líneas de mochilas con las que durante todo el curso escolar trabajaremos son:

✎ **Línea Amarilla**, está diseñada para captar la importancia de los elementos abióticos del paisaje y las relaciones que se establecen con los demás elementos que lo configuran, incluido el ser huma-

no, pudiendo estudiar entre otros, dos grandes impactos medioambientales de nuestro tiempo: la erosión y la desertización.

✎ **Línea Verde**, nos permite estudiar el medio biótico de nuestro entorno: fauna y flora, así como el papel que juegan estos elementos en la conformación del paisaje, pudiendo llegar a conocer su evolución.

✎ **Línea Roja**, nos permite estudiar la ciudad como un ecosistema, donde conviven elementos abióticos, bióticos y antrópicos, y donde continuamente se produce intercambios de materia y energía con otros ecosistemas.

Como ya he citado, las mochilas medioambientales son un recurso autónomo, que contienen material diverso: recipientes para recoger las muestras, material fungible, instrumentos como brújula, sonómetro, higrómetro, etc. Cada mochila incluye un cuaderno de campo en el que se presentan las pruebas que pueden realizarse, y las fichas para anotar los resultados, así como una guía en la que se explica la dinámica de la actividad, el material y los objetivos, observaciones y sugerencias de las distintas pruebas propuestas.

